
20180508  誰來午餐_會議紀錄 

參加長官: 賀陳弘校長 謝小芩學務長 巫勇賢副學務長 

 

1. 關於併校後部分系所整併與未來規劃之問題 

答: 「華文文學研究所」經仔細商討後決定以獨立研究所存在。未來規劃由「院」

來招生、定辦法、定師資、管理空間等；「系所」則為專業領域研究分化的存在，

如研究所的分組招生、教學。 

 

2. 關於學餐店位的承租租金 

答: 幾十年來統包或直接由學校管理的意見輪替出現，近年來認為統包有其優勢。

價格上漲不一定由統包造成，基本工資調漲、一例一休造成的加班費等，皆造成

店家營運成本增加。對於店家的價格與服務，學校定期會向學生做調查，學生也

有代表參加。 

 

3. 目前校方僅保證大一大二的住宿，未來除了安置南大學生的宿舍外，有沒有

擴建宿舍的規劃？ 

答: 有，學校目前有規畫於人社院與科管院中間興建新宿舍，但需經一系列程序，

還需三年左右才可完成。 

 

4. 是否可以將 COURSERA的課程列入學分 

答: 會與教務處商討 COURSERA是否符合條件可列入學分。 

 

5. 關於國際專業碩士班的師資 

答: 科管院因為背景差異很大，若開書報討論，主題可能無法吸引多數同學的興

趣。另外一方面，老師目前所使用方式是特別導師諮商，這個效率比團體課程來

的高。 

 

6. 體育設施的不足，而且維修速度慢，是否可以嘗試外包經營，營收成本等由

廠商決定 

答: 因為牽涉到承包方式的不同，還需要進行更多討論，才會有具體的方案，也

希望能找到校友幫忙建設風雨操場。 

 

7. 體育獎勵不合理，一般組和公開組獎勵差 10倍以上 

答: 因獎勵金額較難估計，合校以前，公開組的賽事較少，故訂辦法獎勵之。合

校之後，這部分還需做更進一步的討論。 

 

8. 對於目前陸生入學獎學金有理科名額多，文科名額較少的現狀，希望能公開



陸生入學獎學金評選的標準及各系所名額分配之理由。 

答: 目前以入學獎學金入學的時候先給予獎勵。名額方面，會尊重系所的推薦，

同學讓系所看見好的表現，應該會有幫助。 

 

9. 清華實驗室進了一台價值十億的 12吋 multi E-beam，不知道學校規劃是一

整條完整的 12吋線還是 8吋線? 

答: 目前清華實驗室是使用 12 吋電子束刻寫，不太可能建立一條完整的線，但

是會有最核心的部分，是目前全台灣唯一的。 

 

10. 由於台灣薪資水平停滯不前，目前台灣的大學教授薪酬和台灣在高等教育的

投入，在大中華地區中並無任何優勢，甚至是處於下風。清大目前都遇到什

麼樣的問題？情況怎麼樣？在對待這個問題上有什麼策略？如何有效地保

持我們學校競爭的優勢？ 

答: 國外在投資高等教育往往超過台灣，台灣的現況就是如此。雖然我們老師研

究發表總量與國外相比不算多，但以研究引用率來算，世界排名 15，遠超過兩

岸三地許多學校，這點是最重要並值得肯定的。各個學校因為地緣關係，總有其

不同的優勢背景，不可能獨佔所有優勢，但我們可以整合各類優勢，以一加一大

於二的概念運作，相信可因此留住更多老師，進一步增加我們的競爭力。 

 

11. 獎學金不管是各個方面的更改或籌畫，那有沒有可能在減免學雜費的方向去

討論？或是必須要設另外一個獎學金？ 

答: 因為最後結果都相同，就是一個收費一個支出的概念。 

 

12. 辦一個活動中，或是一個計畫，總會有背後的推力跟原因，那麼是什麼使您

如此去實踐？而且有達到期望值嗎？ 

答: 一個成功的計畫，背後必然需要大家對計畫有同樣的信念與足夠的誘因，是

促使所有人一同完成任務的驅動力。 

 

13. The Chinese version and English version of school website are not the same? 

答: We knew this problem and had pointed it out. But the reality is, we don’t 

have enough professional staff to make the English website. We still need some 

time to organize this work. 

 

14. 我想我們現在都在關注“台大拔管”事件，我們也知道清大已經有某些老師

對此事件表達了他們的態度，我想知道校長對此的立場是什麼？如果清大碰

到類似的事情，校長認為我們學生應該如何做？ 

答: 目前我們比較重視制度面的問題，而不是人選問題。基本上我們比較希望教

育部對於大學這件事情少一點干預。大學在某種程度上被賦予法律寬鬆空間，因



為大學的重要任務之一，是開拓未知的前沿疆域，這需要有較多的自主與較少的

干預才比較有機會達成。 

 

校長交辦事項: 

1. 請全球處於外籍生入學通知中告知學伴資訊。 

2. 請教務處提供陸生獎學金在人社與理工領域的比率。 

 


